

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Director y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVIII

PUNTARENAS COSTA RICA SÁBADO 5 DE SETIEMBRE DE 1914

Nº 2.416

Malos manejos municipales alarman

El proyecto agrícola municipal

Viaje del Gobernador-Carta de Mr. Wilbur

El señor Arturo Araya, autor del proyecto agrícola municipal, nos ha enviado la carta inserta abajo, respuesta a una suya que publicamos ya. Dice esa carta:

Puntarenas, 28 de agosto de 1914.
Señor don Arturo Araya V,
Regidor Municipal,
P.

Muy señor mío:

En contestación a su atta. del 24, tengo el gusto de decirle que siempre que no venda mi embarcación "La Eva" que la tengo de trato y que se resolverá en los primeros días de setiembre próximo, puede Ud. contar con ella y mis servicios personales, para el transporte de peones y carga, siempre que no esté ocupada en viaje.

Le acepto si el combustible para su servicio, pues todo lo demás lo pongo como colaboración de mi parte a ensayar su proyecto que beneficia la Comunidad.

Permítame a su vez felicitar a Ud. como representante del Municipio por tan buena idea, porque por esos caminos sí se llega a

un fin práctico y es así como se consigue el progreso de los pueblos.

Puede hacer el uso que convenga de esta.

De Ud. atto. s. s.,

W. N. WILBUR

—El día jueves el señor Gobernador visitó el pueblo de Corozal, con el objeto de ver y examinar "ocularmente" los terrenos propios para un feliz desarrollo del plan a que se hace referencia. Acompañaronle su hijo Guillermo, los ediles Molina y Araya y don Leonidas Poveda. Hablando con el señor Figueroa sobre su viaje a esa región, nos informó de haber regresado satisfecho; pudo apreciar la buena calidad de las tierras y además, le fueron ofrecido terrenos cercados y muy apropiados para el objeto que se persigue. El señor Figueroa es un agricultor práctico y no dudamos del buen resultado de sus gestiones,

seriamente al publico--Distribucion de los puestos en el mercado--Los baños municipales

El escandalo del dia

Los "puestos" en el Mercado de Puntarenas, edificio que aún está por terminarse y que no ha recibido el Ayuntamiento, parece que han sido repartidos en familia de un modo absolutamente caprichoso.

Con tal motivo reina en el público general indignación. Y se hacen en corrillo diversos comentarios, que dejan muy mal parado y ponen en tela de duda la honorabilidad de las personas que integran la Municipalidad de Puntarenas.

A fin de dar a conocer a nuestros numerosos lectores el escándalo del día, que ocupa la atención de todos los círculos políticos y sociales de Puntarenas, hemos tratado de indagar lo que hay de verdad en lo que se habla, se cuenta y se dice, y este legítimo deseo nuestro no hemos podido satisfacerlo.

Las actas municipales donde constan los malos manejos de que se habla, actas pertenecientes a las sesiones del sábado 29 de agosto y martes 2 de setiembre, AUN no han sido presentadas a la Gobernación de la Provincia, no obstante haber tra-currido de entonces a la fecha, OCH DÍAS: tiempo más que suficiente para cumplir lo que en el particular disponen las ordenanzas municipales. Esta circunstancia, como el silencio que guardan ciertos ediles interrogados por personas a quienes tal encargo hemos dado, aviva el malestar público y aumenta los comentarios que se hacen al rededor de los actos municipales.

Repitiendo, pues, lo que se habla por todas partes, diremos que los "puestos" del Mercado que dan a la calle del Comercio; los del frente, han sido distribuidos entre los ediles, sus familiares y amigos; dejando a muchos interesados al comercio en general con tres palmos de narices. Y diremos más: que los tales "puestos" fueron valorados pasando por encima del interés comunal y solamente consultando el bolsillo particular de los pocos agraciados "compadres" muy del "garabato" del actual régimen que mal barata y bota escandalosamente los fondos del Común.

Volvemos a repetir; por no haber visto las actas en que constan los desaciertos municipales, hablamos después de oír en los diferentes círculos políticos y sociales del puerto lo que al respecto se dice. Y si ello fuera cierto, el escándalo no tiene nombre. El Mercado no es patrimonio del grupo de sanguijuelas que ha mucho tiempo chupan sin rubor la sangre del pueblo puntarenense; no es patrimonio de los cuatro zánganos de la columna que en mil formas diferentes vienen sacando la tripa de mal año. No, ese edificio nos importa a todos; cual más, cual menos, indirectamente hemos contribuido a su fundación.

Si en realidad de verdad existe el escándalo de la repartición que tanta alarma produce en el público; si es cierto que se han repartido con la cuchara grande los mejores "puestos" del Mercado, que los llamados a hacerlo vuelvan por los intereses comunales, siquiera sea por el decoro provincial puesto en almoneda por los que no han sabido corresponder honradamente a la distinción de que fueron objeto en los comicios electorales.

El contrato celebrado con don Ramón Araya para la explotación de los baños municipales es otra cosa que ha merecido la reprobación de la gente sensata,

Según entendemos, a don Ramón

le ceden el edificio por CINCO años, sin que medie garantía alguna que le obligue a cumplir religiosamente lo contratado. De otro lado, se le adjudicó fuera de licitación. Esta hablaba de meses, o temporadas de verano, no de años. Cómo es posible, entonces, que se pacte de modo ilegal? Porque ilegal es lo hecho, desde luego que no se han ajustado a la letra de la licitación.

Para la explotación de los baños hubo una sola propuesta llegada a tiempo: la de don Pedro A. Rosés, El señor Araya hizo la suya allá por julio, si errados no andamos, y se le acepto desechando aquélla. Por qué? En virtud de qué privilegios se procedió así? Para darle caracter de legalidad a la adjudicación hecha, han debido proceder de dos maneras: la una recurriendo a una segunda licitación, y la otra consultando al señor Rosés si podía mejorar la propuesta del señor Araya.

Pero se prescinde de toda legalidad por exigirlo así las componendas y compadrazgos políticos.

Cuando conozcamos la propuesta del señor Araya, trataremos de ella más extensamente.

Discos!

La casa de Steinworth acaba de recibir un surtido completo y variado, todos de artistas escogidos, tales como Caruso, Constantino, Sagi-Barba, Luisa Vela, La Goya, etc.

Todos a precios sin competencia; paise a nuestro almacén y se convencerá.—Set. 5

BREVA
INDIANA
MELSTON

EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS
Rica, aromática, pura, deliciosa
— DULCE Y SECA —

Gana más el comprador por latas
Gana el consumidor porque
contiene más tabaco que
cualquiera otra y es mejor

PIDANSE A LUIS CASALVOLONE
Agente exclusivo para Puntarenas y
Guanacaste.

DE ADMINISTACION

Se suplica a los señores agentes desenvolver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos.

Ecós, notas y noticias

Qué gente tan maliciosa!

Quitar a don Climaco Pérez de Bibliotecario en donde ganaba \$40.00 al mes para nombrarlo en la escuela de adultos con \$25.00 solamente y sin consultárselo siquiera es la cosa más natural y correcta y más inocente. ¿Verdad don Adán? Hemos oído decir que don Adán renunciará el puesto de Bibliotecario porque el espíritu de compañerismo de que él debe dar ejemplo en la escuela y su dignidad le vedan arrebatarse *huesitos* a sus colegas y subalternos, porque en estos tiempos de crisis no se debe acumular sueldos en los empleados que ganan ya uno grande, y por qué la gente maliciosa anda diciendo que el nombramiento se le hizo por solicitud e intriga de él mismo, en pago de su cuarto de conversión y de sus trabajos de política local puntarenense. Será verdad tanta belleza? Ver y creer, dijo San Agustín.

X Y Z

Enamorada pareja

Un par de tórtolos, menorcitos de edad, tendieron el vuelo en La Unión rumbo a las arenosas playas de Puntarenas.

Avisada la autoridad de policía de aquí, se dispuso a echarles el guante y lo hizo, en momentos en que la enamorada pareja alegremente recorría las calles de este puerto.

En los tribunales respectivos ventilan las partes la "buena ocurrencia de los chicos."

Sociedad Estudio y Recreo

El sábado antepasado la Sociedad Estudio y Recreo del personal docente de Puntarenas nombró Presidente al joven profesor don Clí-

A nuestros Agentes

que no hayan rendido sus cuentas atrazadas, les suplicamos hacerlo cuanto antes les sea posible.

Igual súplica hacemos a las personas que tengan cuentas de suscripciones pendientes con esta empresa.

maco Pérez. La elección ha sido muy bien recibida en el personal y con justicia esperan del joven Pérez una nueva era que hará época en la historia de la Sociedad.

El mismo día don Ramón Leiva dictó una interesante conferencia. Hoy le tocó el turno a don Fidencio Arias.

Percance en el mar

De regreso ayer de San Lucas la gasolina nacional Barba sufrió un trastorno en la maquinaria, según hemos sido informados por un empleado del resguardo. A consecuencia del desperfecto, la Barba fue arrastrada por las corrientes, permaneciendo a merced de ellas unas cuantas horas.

En busca de la Barba fue enviada de Puntarenas la gasolina Cariari. En aquella viajaba el pagador y un hermano del señor Presidente de la República.

Personales

Después de una larga temporada en la finca La Lombardia, regresaron a Puntarenas doña Carmen de Casalvolone y don Juan Fait y señora.

—Para Cartago partieron doña Estela v. de Guido y doña Carmen Rohrmoser.

—Para Nicoya salió hoy la familia de don Federico Apestegui.

A nuestros abonados

Suplicamos a nuestros abonados oportuno aviso cuando no reciban el periódico. Tenemos nuevo circulador y ello trastorna un tanto el servicio de circulación.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasía y propias para regalos de novia.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

CIRCO LEZAMA

Hoy sábado Los Sobrinos del Capitán Grant, en siete partes--Mañana domingo QUO VADIS--El lunes "Cleopatra" y "Marco Antonio"

Brumas de Alajuela

CONTESTANDO

Querido corresponsal del semidiario "El Pacifico": no quiero abusar del físico con el "Padre Celestial". Muy mal, amigo, muy mal estoy con el "Padre Eterno" quien me ha ofrecido de infierno una abundante ración y yo por contestación lo eché a la punta de un cuerno.

Una postal sicalíptica le remití por correo; encontró el grabado feo y me echó una apocalíptica. Con respuesta tan elíptica hube de fruncir el ceño pues era todo mi empeño pedirle una santa esposa, tan bella como una diosa y efímera como un sueño.

El único que aquí puede influir en ello un poquito, es el bueno de Lolito quien cuando ofrece, procede. Y él ofrecerá, pues puede ordenar que llueva pronto, y si Dios se le hace el tonto mete a chirona a San Pedro que aunque es pintado y de cedro bien puede dejarlo zonto.

Y es que de Maleco me acuerdo quien a fuer de militar, conserva fresco el recuerdo del verbo desorejar.

Ignoro si conjugar sabe el bueno de don Lolo el cual es pizote solo (aquí se excluye a Poloncho el cual es pizote concho, digo mal, pizote bolo).

Las rogativas si son buenas si se hacen en pleno invierno y las procesiones ¡cuerno! no dejan de ser amenas. En ellas salen de penas

más de diez enamorados quienes van acompañados y acompañando a la vez al santo o la santa que es la causa de sus pecados.

Después de la rogativa llueve aquí de tal manera que llueve por dentro y fuera para abajo y para arriba. Otra nueva rogativa en breve tendrán que hacer porque deje de llover y vuelva pronto el verano, y para no hacerlo en vano el almanaque hay que ver.

Tienen buena puntería los señores de tonsura, tanto vale decir cura que jefe de artillería. Saben tanta astronomía que saben por las estrellas cuando hay señales o huellas de lluvia o de veranillo: se alista entonces el platillo y llueven monedas bellas.

Pero es justo terminar esta leal contestación pues yo externé mi opinión con un buen preliminar. Mas es justo consultar la cosa con Pascualito quien sabe más que Lolito y que el profundo Chequel, más que este pobre Gumiel y mucho más que Mepito.

GUMIEL

Alajuela, agosto de 1914.

Ultimatum!!

A los morosos de "La Eureka" se les da de tiempo para cancelar sus cuentas, el mes de setiembre. Del 1º de octubre en adelante, serán publicados los nombres de aquellos que no lo hayan hecho.

Ag. 29 "LA EUREKA"

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICO!"

Es peligroso descuidar

TOSES BRONQUITIS

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORIS, TENADORE y CA LAMAR S, llegan todos los domingos en la mañana y salen para New York, vía Coón los martes a las 4 p m Servicio de restaurant "A la Carte." Servicio de pasajeros y carga para New York También ll varán carga para Europa, vía New York

Elders & Fyffes limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

REALIZACION

Solamente por quince días!

TIENDA DE NOVEDADES

VICTOR CESPEDES Y Co.

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe íntegro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en lotería para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

LA EUREKA

Cantina, refresquería y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnífica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto.

Buscad sus famosos "Cocktails Eureka!"

Julio 32

EL PORVENIR

RAUL JIMENEZ & Co.

O.—O.—O:

Tienda de novedades — Frente al Mercado

Especialidad en adornos de toda clase.

Acaba de llegar un bini o surtido de zarzas de todas clases y precios. Cintas y terciopelos — todos colores — gisa — ca imires neg os de superior calidad — drils — cé ros para cam s — último estilo — medias para niño — todos los números — medias para hombre desde 25 centímetros el par — corbatas para caballero muy buen surtido — géneros para hábito — botones de fantasía — chole y chalinás de muy buenas calidades — Todo nuevo, bueno y barato — Buenas rebajas en compras al contado.

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas. — Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

Hotel AMBOS MUNDOS

El mejor situado y mejor atendido — Frente al Parque Victoria

Cantina interna Aveo y buen trato

Higiénicas habitaciones en los altos y bajos

SERVICIO A LA CARTA

Véase el MENU de los domingos

Damián Aragonés, Propietario

Los hombres y sus actos

Clases de moral

Para algunos hombres poco escrupulosos la moral no existe, en el concepto de ellos las únicas necesidades de la vida son las animales: comer y dormir. Lo demás es polvo y paja, que el viento levanta y que el fuego quema.

A esta clase de gentes debemos meterle algunas ideas de moral, aunque sea empleando el método que los hacendados usan para darles las medicinas a las mulas: maneadas, con bozal y con estribo. De lo contrario nos pasaría lo del sabanero, si no manea ahí está la coza, sin el estribo y el bozal ahí está el mor-dizo.

Pues bien, teniendo las mulas amarradas, vamos a la medicina moral. Un filósofo decía: fijas bien que tienes dos oídos, dos ojos y una sola boca; eso indica que debes ver mucho, oír mucho más y callar siempre. Otro, que el silencio es de oro; otro, que en boca cerrada no entra mosca y que por la boca muere el pez, etc.

Pues todos estos adagios si ciertas personas los supieran de memoria tal vez algún día no caerían en el ridículo que se colocan con frecuencia.

Hablando de banquetes, pues aquí son frecuentes, oí a un individuo que decía: parece mentira que algunas personas se sienten a la mesa con cierto grupito a quienes ellos odian; yo, ni así se me saliera la lengua media vara de hambre, aceptaría una morona de esa mesa. Y quince días después ¡pobre de él! lo he visto en la misma mesa, con el mismo grupo y con el rostro de hipócrita comiendo a dos carrillos. Hablaba de hambre.

Y así como este individuo de mi cuento, hay otro, o tal vez el mismo, que teniendo unos días desocupados, alguien le preguntó: ¡qué va a hacer Ud. en este tiempo?—Ah! me voy a San José a votar a fulano de su puesto. Y sabéis quien era ese fulano, un acreedor amable que no le cobraba interés por prestarle dinero.

Pues estas personas deberían saber lo que es moral. Al decir una palabra se compromete el honor personal y el de la familia; por eso es justo meditar antes de decir y después de decir sostener hasta sucumbir.

En el segundo caso se deja ver la poca gratitud: aquel que le ayuda a sostener su hogar con sólo un antecedente de que son semejantes, a ese busca para saciar su espíritu de maldad.

¡Pobres gentes sin desmanearse te seguiremos dando clases de moral!

X y Z

Consecuencias de la crisis

La rebaja del sueldo a los empleados públicos con motivo de las malas circunstancias pecuniarias que asaltan al país a causa de la guerra entre las potencias europeas, ha producido desgraciadamente entre nosotros una peste de enfermos peligrosos cuya amenaza se cierne horripilante sobre la sociedad de Puntarenas. Ni el atrevido, ni el tramp, ni el guex de que nos habla Rubén Darío en sus crónicas de "Mundial" pueden ser comparadas a este raro producto de la crisis que atravesamos ahora.

Los empleados pundonorosos compensan la rebaja de su sueldo, ora llevando a Prometeo a los cerebros aún oscuros, ora negociando de mil diversos modos, pero los "altos y robustos" cínicos lo consiguen claudicando, merodeando, intrgando, se arrodillan a los pies de un corifeo político local o sollozan como mujeres a las puertas del Concejo. Estos últimos empleados constituyen una plaga de la que nos toca ahora defendernos con las rigurosas medidas profilácticas de la pluma o el garrote.

Y am hear.

ADALID

Sociedad oportuna

Habiendo recibido de varios padres de familia solicitudes para que a sus hijos les den lecciones de enseñanza primaria, los jóvenes profesores don Eloy Monge, don Amado Narraño y don Moisés Vincenzi, han resuelto abrir un centro en el cual ellos apuntarán sus clases exigiendo por individualidad, la módica contribución de ₡ 5-00 por mensualidad.

Abrirán tres secciones en las que respectivamente se desarrollarán los programas oficiales del primero, segundo y tercer grados.

Esperamos de los maestros citados la definitiva comunicación de sus organizaciones y arreglos para dar al público interesado, oportuno.

DE ADMINISTRACION

Se suplica a los señores agentes de volver firmada con las liquidaciones, la nota-cuenta que se les acompaña con los recibos,

De Puntarenas a Puerto Alto

Paseo de temperantes

No soy yo quien debe anunciar los avances de la Sociedad de Temperancia que hace pocos días se fundó en esta ciudad. A iniciativa del Lic. Antonio Alvarez Hurtado hizo esta asociación un paseo a Puerto Alto el domingo, que resultó como se esperaba, entusiasmador. Asisti al paseo por haber sido invitado y no puedo dejar pasar inadvertido lo que allá gozamos. A las 7 salimos de Puntarenas en 14 botes que conducían lo menos setenta hombres, con banderas blancas que llevaban significativos letreros. Corrían parejas sobre las aguas tranquilas del Estero; fue el momento poético; aquellos botes con sus banderas blancas semejaban bandadas de golondrinas que al tender el vuelo pasan velozmente rozando el mar con sus alas.

Llegamos al río y después de un prolongado baño y a los acordes de la tradicional marimba que llevábamos consigo, almorzamos bajo el más desbordante regocijo: después el mismo Lic. Alvarez Hurtado inició juegos en el patio de la casa de Changuito. El regreso de la "flota puntarenense," como le llamábamos, fue precioso; los botes uno tras de otro o mejor dicho, al remolque, formaban un largo cordón que parecían como si dijéramos una larga fila de cisnes sobre las aguas de un lago.

A estos paseos o excursiones llamo yo avances de la Sociedad de Temperancia. No está por demás repetir que una de las plagas sociales más terribles de la época actual es el alcoholismo; sus efectos no solo embrutecen, degeneran y destruyen prematuramente al alcohólico, sino que transmiten a su descendencia sus miserias físicas y morales.

El uso del alcohol trae consigo el desprecio de la familia, el olvido de todos los deberes, el disgusto del trabajo, la miseria, el robo, y en general el crimen. Para la salud del individuo, para la existencia de la familia, para el porvenir del país el alcoholismo es sin duda uno de los azotes más terribles.

La lucha contra el uso del alcohol ha llegado a ser tan general, que en los momentos actuales se le combate en las iglesias, en la prensa, en los colegios y se fundan asociaciones en todos los países cuyo único fin es oponerse a la venta de bebidas alcohólicas. Reciban mi aplauso los socios y fundadores de esta asociación, que muy

¡ Pruébela !

Cuanto Ud. considera que la HEPALINA ha curado tantos millares de gente, que estaban padeciendo de indigestión, bilis, jaqueca, estreñimiento, paludismos, escalofríos, etc., ¿por qué no le curaría también a Ud? La

HEPALINA

es una medicina natural, preparada con yerbas y raíces; es agradable y cierta, y ha estado en uso por más de 70 años.

La Sra. Isabel García de Aponte, que vive en la Cidra, Puerto Rico, escribe como sigue: "Padecía por 18 años de jaqueca náuseas, dolor en el estómago, pérdida del apetito y estreñimiento. Tomé la HEPALINA, y ahora me encuentro casi curada."

En todas las boticas.

bien trazada tiene ya su línea de conducta: luchar es el lema, pues mientras más grande es la lucha, mas grande es la victoria.

I. A.

A Paco Rojo

Agradezco su campechano y atento saludo. Hace U. muy bien en practicar con gusto lo que le enseñó su buena mamá. U. y yo, según me parece, viajamos por el mismo camino; nos gusta observar a todo bicho humano que se nos pone por delante y con quien por fuerza tenemos que codearnos en el club, en la calle, en la casa, en la tertulia. Cada loco con su tema: los sabios se abisman analizando minuciosamente un insecto, una planta para otros sin valor alguno; nosotros, aunque pobres aficionados, gustamos también de observar tipos humanos, compararlos y descubrir las innumerables rarezas y especialidades que, a manera de las excrescencias o verrugas que ostentan los vegetales y otros seres, nos dejan ver nuestros convivientes condensadas en actos, gestos, rasgos y expresiones.

Y es por demás interesante lo que nuestra manía nos hace ver y sentir: unas veces nos reímos a mandíbula batiente y gozamos de lo lindo; otras, somos presa de profundo desagrado y se levanta una protesta del fondo de nuestra alma. Luego tomamos nuestra rústica pluma y comunicamos nuestras impresiones con las más honradas y buenas intenciones, sin deseo de herir a determinado sujeto. No es verdad? Lo único que decimos es: al que le caiga el guante que se lo plante, y el que se pica, ajos come. Cada cual que vea el retrato, que haga comparaciones con el suyo y si los encuentra iguales, que culpa tenemos nosotros? Y si alguien se enoja, se da por aburrido y no se corrige, peor para él! Y basta de palique.

Le devuelvo, pues, con creces sus saludos y le tiendo mano amiga al ingenio Paco Rojo a quien quisiera leer más a menudo. Yo soy más amigo de la paz que U., don Paco, porque yo escribo en "El Pacifico." Y en eso de querer a la Patria, perdóneme, pero creo que U. no me iguala. Y en cuanto a lo de partidos, oigalo bien!, a mi me gusta más el que no se parte: no tengo afición alguna a esas "pejiguerras" endiabladas en las que desgraciadamente casi siempre el interés particular y no el general, el cariño irresistible a los huesos municipales, es el móvil primordial, más o menos disfrazado con careta y ropaje cautivadores.

PACO AZUL

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu! y Tabacos, ha recibido la EUREKA

GEO S. R. CORNICK

Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza
Apartado 54—Oficina 200 varas del m. ellecito de la Y griega Ag. 6

AZUCAR

Del ingenio Tempisque

DE FEDERICO SOBRADO

— VENDE —

Francisco Amador Mejía — Agente

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y conceción.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

EL SIGLO NUEVO.—Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA. A. HERRERO Y Cia

Hotel Europa

Unico de la clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

MADERAS

Compro maderas de ceuro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Mannuel Buenos

LA PRIMOROSA

DE

SARKIS M. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color. Encajes blancos y de colores.—Finos.—BAJOS PRECIOS Se compra maíz, pie es, cueros, caucho, arroz, etc.

El doctor Alberto López Escobar

ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con una oficina bien montada y con un arsenal quirúrgico completo.

Horas de oficina: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Visitas a cualquier hora del día o de la noche.—PRECIOS MÓDICOS. Ag. 11

Man Chon Sing y C^o

TIENDA ::: ABARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

TEODORO ROIZ

Gr n Fbrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.—Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.